ACTA NUMERO SESENTA.

SESION ORDINARIA CELEBRADA POR LA MESA DIRECTIVA DEL COMITE ADMINISTRATIVO DE LA UNIVERSIDAD DE SONORA, EL
DIA VEINTIDOS DE MARZO DE MIL NOVECIENTOS CUARENTA Y CINCO, A LAS VEINTE HORAS, EN LAS OFICINAS DEL PROPIO ORGANISMO, BAJO LA ORDEN DEL DIA CONTENIDA EN CONVOCATORIA DE
VEINTIUNO DEL PROPIO MES DE MARZO, EN LA CIUDAD DE HERMOSILLO.

Presidencia del señor ingeniero Ramón Corral.

Con asistencia de los señores José Ramón Fernán-dez, licenciado Ernesto Camou, Carlos Genda, Nicasio Ruibal, licenciado Francisco Duarte Porchas, doctor Domingo-Olivares R., ingeniero Luis Arturo Romo, Rafael Treviño, profesor Alberto Gutiérrez, representante del Ejecutivo del Estado, e ingeniero F. Antonio Astiazarán Director de las Escuelas Universitarias, principió la sesión desarrollándose en la siguiente forma:

I.- La acta de la sesión ordinaria anterior fué -- aprobada sin discusión.

II.- Este punto de la Orden del Día fué suprimidoen virtud de que la correspondencia recibida no ameritaba trámite especial.

III.- <u>Informe de comisiones</u>.- La Comisión de Construcciones informó que se está haciendo la plaza de la Universidad, de acuerdo con el proyecto de planificación formulado por el Arquitecto Palafox; que el trazado lo hizo-el Departamento de Fomento y Obras Públicas del Estado; que el Comité ha estado contribuyendo al pago de jorna-les, lo mismo que se ordenó se pusieran postes para las -cercas.

Que es necesario pavimentar las calzadas y callesde la Universidad. A este efecto se acuerda que los ingenieros Astiazarán y Romo estudien la clase de pavimento que se empleará y se encarga igualmente al señor Genda -investigue si algunos de los ingenieros de la Dirección de Caminos está en aptitud de hacer este trabajo y si esta Dependencia cuenta con equipo apropiado que pueda conseguirse.

La Comisión encargada de formular el Proyecto de -Reformas a los Ordenamientos legales que nos rigen, infor mó que ya estaba terminado el estudio y que sólo faltaban ciertas correcciones de detalle para presentarlo a la consideración de la Directiva, en sesión próxima.

El señor Presidente informó que el señor general -Rodríguez había ofrecido contribuir con la cantidad de -cien mil pesos para la construcción del estadio de la Uni versidad, pero a condición de que se reunieran otros cien mil pesos entre los habitantes de Hermosillo por lo que crefa conveniente se formera desde luego un Comité que-se encargara de este asunto, proponiendo como Presidente Monorario de dicho Comité, al señor general Abelardo L. Rodríguez; como Presidente Efectivo, al señor doctor --Domingo Olivares R., como Secretario, al señor ingeniero F. Antonio Astiazarán, y como Tesorero al señor José Ramón Fernández. La proposición y los nombramientos anteriores fueron aprobados por unanimidad.

IV.- Informe del Tasorero.- El señor Tesorero -del Comité se remitió en su informe a los estados de -cuenta que se habían enviado con anterioridad a los - miembros de la Mesa Directiva, agregando que ahora se contaba además con la cantidad de noventa y dos mil pesos doscientos ochenta y ocho pesos noventa y cinco - centavos que enviados como aportación y para la cons- trucción de la Escuela de Ganadería por la Unión Ganadera Regional de Sonora.- Los estados de cuenta mencionados fueron aprobados y se agrega de ellos un tanto aesta acta.

V .- Asuntos varios .- El señor Presidente informó que había tenido el señor García Sanchez una plática -con el en relación con un libro de ingles que dicho - profesor tiene publicado y que según este fue adoptadocomo texto en las escuelas oficiales del Estado, que -pretendia hacer una tercera edición del mismo y que necesitaba de la Universidad una ayuda consistente en que se acepte también en la misma dicho libro como texto yla Universidad le compre tantos ejemplares como alumnos estudien en la Secundaria, adelantandosele el valorde estos libros, que resultarán con un precio de tres pe sos a la rústica y cinco pesos empastados. El señor - profesor Gutiérrez manifestő que los profesores de in glés de las Escuelas del Estado son los que escogen - el texto de esta asignatura y con el objeto de proteger al mencionado profesor él ha estado copiando de este -libro las lecciones que remite a las maestros no titula dos que estudian por correspondencia. En relación con este asunto, se acordó que el señor ingeniero Astiaza-ran vea la conveniencia de aceptar o no la proposicióndel señor profesor García Sánchez, discutiendo con losprofesores de inglés de la Universidad y después se verá si se procede en la forma en que lo solicita el cita do profesor García Sanchez por lo que se refiere al - adelanto del dinero que desea se le haga.

Se acordó igualmente que los jardines de la Universidad pasen a depender de la Rectoría para su vigilancia, pasándose el presupuesto asignado a los mismos y poniendose el personal de este departamento a las órdenes del señor Ernesto Trejo, vigilante de las propiedades de la Universidad, lo mismo que la servidumbre de nuestra Institución.

Se acordó también mandar retratar a los teams que -hayan representado a la Universidad en los eventos deportivos para ir formando la historia deportiva de la misma e -igualmente se estudie la creación de un departamento foto-gráfico de la propia Universidad

Que el señor ingeniero Astiazarán escriba al ingenie ro recomendado por el señor ingeniero Romo, de Ciudad Obregón, proponiendole venga a organizar la Escuela de Ganadería y que si este señor no puede venir a encargarse de dicha organización, el propio ingeniero Astiazarán gestione otro en México.

El ingeniero Astiazarán dió conocer la cuota minima/con que están contribuyendo las Universidades del País para el sostenimiento de la Comisión Permanente de la Universidad Nacional de México. Se acordó en relación con este -asunto que la nuestra contribuya con cien pesos mensuales a
partir del próximo mes de abril.

Igualmente informó el señor ingeniero Astiazarán que artistas Mexicanos, Sociedad Civil, aceptan cuatrocientos-pesos por cada uno de los conciertos que darán en esta - ciudad, pero que estos desearían mayor cantidad; se acordóse dirija el Rector a dichos artistas para que ellos fijenel mínimo y las fechas exactas en que vendrán, así como que les pida el material de propaganda que ofrecen.

El mismo señor ingeniero Astiazarán, dió a conocer - el memorial de Manuel Cortez en el que solicita se le au- -) mente su sueldo a cinco pesos diarios. Se acordó en sentido afirmativo esta solicitud y como los demás mozos están en - iguales condiciones se resolvió que también perciban cinco-pesos diarios, a partir del día primero de abril entrante.

También se autorizó que el Director de las Escuelascompre cuatro adriles a veinticinco pesos cada uno para laorquesta de la Universidad y el gasto de ciento veinticinco pesos de madera que se empleó en trabajos de deportes.

También dió a conocer el ingeniero Astiazarán una -invitación de la Secretaría de Economía Nacional a la Uni-versidad de Sonora para que forme parte de la Asociación de
Ingenieros de Minas y Geólogos de la República de Chile, -necesitándose para ello el pago de una cuota mínima de trein
ta dólares. Como por ahora no está en posibilidad la Univer
sidad de Sonora se declina la invitación y se le dan las -gracias.

El mismo ingeniero Astiazarán informó en relación -con la nota que le dirigió la Secretaría de la Mesa relativa al estado de indisciplina que se dijo reimaba en la Universidad, que no había tal estado de indisciplina, sino que
lo único que se notaba eran las travesuras de los muchachos,
que son propias y que en todos los planteles educativos seven estas cosas y que no es posible corregir vicios que -los alumnos traen desde sus casas. Que en cuanto a dos o --

tres jóvenes que se han dedicado a hacer alborotos a últimas fechas ya ha tomado las medidas pertinentes y que puede afirmar que no existe el problema de indisciplina mencionado.

No habiendo otro asunto de que tratar y siendo lasveintidós horas veinticinco minutos se dió por terminada la sesión, levantándose la presente acta que se firma para constancia por el Presidente y Secretario.